
Protokoll zur Jahreshauptversammlung der Tennisabteilung im TVM am 16.11.2023 

Begrüßung: 

Der 2. Vorsitzende Herr Ludger Riße konnte 31 Mitglieder begrüßen. Die Einladung erfolgte form- und 
fristgerecht. Nachdem keine Einwände zur Tagesordnung bestehen, folgten die Berichte: 

Technischer Leiter: Herr Jochen Johst berichtet, dass in der Saison 2023 erhebliche Probleme mit der 
Pumpe bestanden; diese konnten bis dato noch nicht behoben werden. Sie war 3mal im 3. Jahr 
kaput. Wir werden eine reparierte Pumpe einbauen lassen müssen, um die Plätze genügend und 
ausreichend zu bewässern.  Die TA wollte gegen die Firma Russo klagen, dies wurde aber vom 
Hauptverein (wir sind nur eine Abteilung des Hauptvereins und somit nicht selbstständig) abgelehnt. 
Die Reparatur der Pumpe wird uns nochmals circa 3000.- Euro kosten. Die Kosten werden gedritelt 
zwischen Firma Russo, dem Pumpenhersteller und der TATVM. Die Pumpe soll im Frühjahr eingebaut 
werden (unter Aufsicht von S. Köbke). Die Instandsetzung der Plätze 1-5 durch die Firma Nohé verlief 
sehr gut und wird auch im kommenden Jahr von dieser Firma durchgeführt.  

Sportwart: Herr Marco Weinkauf berichtet, dass die vergangene Saison nicht sehr erfolgreich 
verlaufen ist. Nur eine Mannscha�, die Herren (P1) konnte aufsteigen, dagegen mussten 2 
Mannscha�en (Herren 50 und Herren 60) aus ihrer Klasse absteigen. Die Herren 40 Mannscha� 
wechselt in die Altersklasse Herren 50, der Verein ist somit ohne Mannscha�en (Damen und Herren) 
in der Altersklasse 40 vertreten.  

Kassier: In seinen Ausführungen zeigt Herr Thomas Frank (stellvertretender Kassier) auf, dass die TA 
des TVM mit einem größeren Verlust (ca. 27%) der laufenden Kosten für das Jahr 2023 rechnen muss. 
Höhere Ausgaben im Bereich Frühjahrsinstandsetzung, Pumpe, Platzwart, Zuschuss für 
Jugendtraining stehen geringere Einnahmen (Jahresgebühren, Ersatzarbeitsstunden und Zuschuss 
vom Hauptverein) gegenüber.  

Jugendsportwart: Frau Sandra Harsch 

Für die Jugend war es eigentlich ein gutes Jahr. Es fehlen von Seiten der Eltern mehr Mitmacher.  

Wenn sich kein Mannscha�sführer für eine Mannscha� findet, wird diese für die Verbandsspiele 
nicht gemeldet. Der Trainer übernimmt die namentliche Mannscha�smeldung.  
Die Jugendsportwar�n zieht sich aus der Hauptverantwortung bei Spieltagen zurück.  
Wich�g ist Zeit für Elternabend, Kinderfest am Sommersaisonstart, Trikots, Sponsoring. 
1,5 Std. Schulung zur Sensibilisierung sexualisierte Gewalt vom Verein 
Jugendsportwar�n ist vom WTB ausgebildete Tennisassisten�n mit Weg zu Breitensportrainerin B 
mit Schwerpunkt Tennis.  

Bericht der Kassenprüfer: Herr Ulrich Flaig spricht den beiden Kassiers seinen Dank für die geleistete 
Arbeit aus. Es gibt keinerlei Beanstandungen, die Belege zeigen die Transparenz der Buchführung. 

Pressewart: die Schri�führerin Frau Regine Köbke stellt kurz vor, was die Arbeit eines Pressewarts 
beinhaltet. Protokollführung bei Ausschusssitzungen, wich�ge Informa�onen wie Arbeitseinsätze, 
Veranstaltungen im Blätle, Emails an die Mitglieder, Informa�on über die Homepage www.tennis-
markgroeningen.de ((wird aktualisiert durch Ben Hörer). 

Entlastungen: auf Antrag von Herrn Ulrich Flaig erfolgt die gesamte Entlastung des Ausschusses, ohne 
Gegens�mmen. 

Wahlen: Herr Marco Weinkauf macht Werbung für die Mitarbeit in einem Ausschuss 

„Tennis“ als unsere Mo�va�on, kein Einzelkämpfer, sondern Arbeit mit Ausschussteam 

http://www.tennis-markgroeningen.de/
http://www.tennis-markgroeningen.de/


Ergebnisse der Wahlen: 

1, Vorstand, Duo: Abteilungsleiter Regine Köbke und als Vertreter Jochen Kienzler 

Gegens�mmen: 0, Enthaltung: 2 

Techn. Leiter: Stefan Köbke und als Vertreter Tim Baumann 

Gegens�mmen: 0, Enthaltung: 0 

Jugendsportwart: Sandra Harsch 

Ohne Gegens�mme, ohne Enthaltung,  

Kassenprüfer: Ulrich Flaig, Andrea Tirpitz: ohne Gegens�mme, ohne Enthaltung 

Beisitzer: Patrick Hahn, Ben Hörer, Jochen Johst; en bloque: ohne Gegens�mme, ohne Enthaltung 

Auf eigenen Wunsch scheidet Frau Meike Lakowitz als Beisitzerin aus; ihr wird später ein Präsent 
überreicht.  

Anträge:  

Antrag 1: Bei der TATVM müssen alle Mitglieder ab 18 Jahre (in dem Jahr, in dem sie ihren 18. 
Geburtstag erreichen) 10 Arbeitsstunden ableisten. Nicht geleistete Arbeitsstunde wird mit 10 
Euro/Std. berechnet. Ab dem Jahr in dem Mitglieder 70 Jahre vorher 75 Jahre alt werden, müssen 
keine Arbeitsstunden mehr geleistet werden 

1 Gegens�mme, 5 Enthaltungen; damit ist der Antrag angenommen 

Antrag 2:  

 

0 Gegens�mmen, 1 Enthaltung, damit ist der Antrag angenommen 

 

Antrag 3: Frau Andrea Tirpitz: Thema rund um die Pumpe soll den Mitgliedern dargelegt werden. Es 
ist bekannt, dass wir aktuell keine funktionierende Pumpe haben und dadurch natürlich auch die 
Platzqualität das zweite Jahr in Folge leidet. 

Ist bereits Anfang der Sitzung vom techn. Leiter ausreichend erläutert worden 

 

 

 

 



Sons�ges: verschiedene Schlüssel (TATVM, TAFVM), verschiedene Schließanlagen 

Wie kommt man zu den Schlüsseln, Schlössertausch, Zahlenschloss??? THEMA: wird in die nächste 
Ausschusssitzung mitgenommen. 

Abschleppnetze: erneuern der alten Schleppnetze, �efer hängen für Kinder. 

Kurz als Thema angesprochen wird die Reinigung unserer Duschen, wie o� und wann? 

Kurze Darstellung der Mitgliedersta�s�k, großer Zuwachs im Jugendbereich zwischen 10-19 Jahre 

 

Ende der Sitzung: 21.19 ReK 

 


